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АЛЕКСЕЙ КУДРЯВЦЕВ: «МЫ НЕ ПРЕДПОЛАГАЛИАЛЕКСЕЙ КУДРЯВЦЕВ: «МЫ НЕ ПРЕДПОЛАГАЛИ
СДЕЛАТЬ РАБОТУ ДЛЯ «ТЭФИ» - НАМ НУЖНО БЫЛО СДЕЛАТЬ РАБОТУ ДЛЯ «ТЭФИ» - НАМ НУЖНО БЫЛО 
ПРОСТО ВЫДАТЬ СЮЖЕТ В ЭФИР»ПРОСТО ВЫДАТЬ СЮЖЕТ В ЭФИР»

Из резервного фонда 
бюджета города 
выделено 250 тысяч 
рублей на приоб-
ретение вакцины 
против гриппа для 
иммунизации насе-
ления.

анее на эти цели 
были выделены 

средства из федераль-
ного и окружного бюд-
жетов, которых должно 
хватить на прививки 40 
процентам сургутян.
Как сообщили в департа-
менте здравоохранения 
городской администра-
ции, пока сложно пред-
положить, сколько доз 
вакцины удастся приоб-
рести на муниципальные 
средства. В ближайшее 
время будет проведен 
тендер на закупку, и в 
зависимости от оконча-
тельной стоимости пре-
парата можно будет сде-
лать вывод о количестве 
закупаемых доз.

Наталья Быкова

Прививок 
от гриппа 
будет больше

Сургутская филар-
мония открыла 
седьмой концертный 
сезон. Право первого 
концерта досталось 
оркестру русских на-
родных инструментов 
«Былина» и баритону 
из Москвы Василию 
Пьянову, известному  
исполнением 
казачьих песен.

а очереди – пре-
мьера от «Сургут- 

Экспресс-Бэнда». Концерт-
ная программа «Серенада 
солнечной долины» поза-
имствовала свое назва-
ние у одноименной аме-
риканской музыкальной 
комедии 40-х годов про-
лошго века. Музыка тех лет 
будет исполнена «Сургут-
Экспресс-Бэндом» на кон-
церте 2 октября в театре 
СурГУ.
Из того, что еще ждет ис-
кушенного слушателя в но-
вом филармоническом се-
зоне, – выступление цы-
ганского трио «Loyko», 
концерты американской 
блюзовой гитаристки и 
певицы Николь Фурнье и 
рок-н-ролльной россий-
ской группы «Off Beat».

Дмитрий Карелин

Филармония 
открыла 
сезон

Пять главных дел по-
мимо традиционных ме-
роприятий реализовал 
комитет молодежной 
политики администра-
ции города Сургута в Год 
молодежи.

Дело №1. Город мо-
лодой, и в Год молодежи 
здесь открылся Центр мо-
лодежного дизайна, кото-
рый объединил молодых 
инициативных, креативных 
фотохудожников, дизай-
неров, стилистов, визажи-
стов, веб-дизайнеров.

Дело №2. Организова-
на школа молодого поли-
тика, куда вошли молодые 
люди с активной граждан-
ской позицией, желающие 
реализовать себя как об-
щественные деятели.

Дело №3. Организа-
ция арт-фестиваля «Сре-
да обитания». В день Рос-

Пять главных дел 
сии молодость подарила 
жителям незабываемый 
праздник – работало око-
ло десяти арт-площадок. 
Завершился фестиваль 
грандиозным молодеж-
ным шествием, в этом го-
ду к нему примкнули пред-
ставители неформальных 
объединений.

Дело №4. Организация 
работы Сургутского обще-
ственного фонда развития 
молодежи «Молодые – мо-
лодым». Фонд создан для 
поддержки молодежных 
проектов, направленных 
на развитие города.

Дело №5. Организован 
первый фестиваль рабо-
тающей молодежи Сургу-
та «На крыло». 15 команд 
приняли участие в меро-
приятии. В рамках фести-
валя состоялось три «кру-
глых стола», где обсуж-
дались актуальные про-

блемы, стоящие сегодня 
перед сургутской моло-
дежью. Финансировали 
новоиспеченный конкурс 
бюджеты окружной и об-
ластной дум.

- Мы постарались в Год 
молодежи дать возмож-
ность молодым реализовать 
себя в полной мере по всем 
направлениям. И думаю, что 
нам это удалось, - отметила 
председатель комитета мо-
лодежной политики адми-
нистрации г. Сургута Инга 
Шалкевич.

Галина Батищева 

Международный день 
моря решили отметить 
сотрудники Централь-
ной городской библио-
теки им. А.С. Пушкина  
и подготовили любо-
пытную выставку для 
своих посетителей.

Выставка «Тайны мор-
ских глубин», по словам ор-
ганизаторов, должна рас-
крыть смыл памятной да-
ты «День моря» (World Sea 
Day), учрежденной Ассам-
блеей межправительственной 
морской консультативной ор-
ганизации в 1978 году.

- Цель Всемирного дня 
моря - привлечь внимание 
международной обществен-
ности к тому, какой невос-
полнимый ущерб морям и 
океанам наносят вылов ры-
бы, загрязнение водоемов 

В библиотеке – 
День моря

и глобальное потепление, - 
говорят в библиотеке. При-
чем, когда точно отмечает-
ся День моря, нигде в до-
кументах не указано - обыч-
но для этого выбирают один 
день из последней недели 
сентября.

Как отмечают устроители 
выставки, на сегодняшний 
день такие виды рыб, как ту-
нец, треска и марлин, вы-
ловлены уже на 90 процен-
тов; ежегодно в моря попа-
дает до 21 млн тонн нефти, 
из-за чего гибнет 100 тыс. 
морских млекопитающих в 
год; а уровень мирового оке-
ана за последнее столетие под-
нялся кое-где на 25 см.

Выставка «Тайны мор-
ских глубин» будет работать 
до 1 октября.

Сергей Крестов

чера наша страна 
отмечала   Всемирный день 
глухих. Глубоко символич-
но, что именно в этот день 
в редакции газеты «Сургут-
ская трибуна» прошла пер-
вая пресс-конференция с 
победителями и призерами 
Сурдоолимпиады в тайвань-
ском Тайбэе, которые в со-
ставе национальной сбор-
ной России заняли первое 
командное место.   Пред-
ставители местных СМИ об-
щались с новоиспеченными 
заслуженными мастерами 
спорта Максимом  Бганом, 
Владимиром Шмыгиным, 
а также с их наставниками 
Юрием Курдюмовым и Ста-
ниславом Руденко. 

Ровно год назад мы че-
ствовали первого парао-
лимпийского чемпиона, лег-
коатлета Алексея Ашапато-
ва. Тогда наш рекордсмен 
был признан не только луч-
шим спортсменом города, 
но и всей Югры. 

Герои спорта –  в «Сургутской трибуне» 

Слева направо: Юрий Курдюмов, Юлия Любчик, Владимир Шмыгин и Максим Бган.
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объявление

официально

история края30 сентября с 9 до 10 часов по телефону 23-26-18 состо-
ится «горячая линия» по вопросам реализации ФЗ-№ 93 от 
30.06.2006 «О внесении изменений в некоторые законода-
тельные акты Российской Федерации по вопросу оформле-
ния в упрощенном порядке прав граждан на отдельные объ-
екты недвижимого имущества»,  проводимая совместно спе-
циалистами регистрационной палаты, департамента имуще-
ственных и земельных отношений.

Сегодня на территории спорткомплекса «Энерге-
тик» завершает свою работу четырнадцатая по счету 
международная выставка технологий и оборудова-
ния для нефтегазодобывающего комплекса «Сургут. 
Нефть и газ-2009». 

Взрывоустойчивые ноутбуки, 
«Уралы» с кондиционерами 

и прочая фантастика

Если сравнить общий на-
строй этого мероприятия с 
другим аналогичным промыш-
ленным форумом этого го-
да - выставкой «Стройэкспо», 
которая проходила в Сургуте 
экономически тяжелой вес-
ной, - то можно подумать – из 
кризиса мы, наконец-то, вы-
карабкиваемся.

Одной из первых ласточек 
стало барнаульское пред-
приятие «АлтайСпецИзде-
лия», изготавливающее кон-
тейнерные заправочные и 
насосные станции. Компа-
ния выставляется в Сургуте 
второй раз. Впервые барна-
ульцы привезли свою про-
дукцию в марте этого года – 
как раз на выставку «Строй-
экспо», о которой мы упо-
мянули выше. Тогда найти 
покупателя не удалось, да и 
профиль выставки был не со-
всем тот, что нужно, - решили 
попытать удачу второй раз.

- Повезло сразу же. Как 
только развернулись в стен-
довом ряду, сразу же наш-
ли заинтересованных партне-
ров, - говорит начальник от-
дела продаж «АлтайСпецИз-
делия» Алексей Нагорных. 
Оказалось, что мобильные за-
правочные станции, предла-
гаемые предприятием, очень 
удобны для нефтяников.

На вопрос, не мешает ли 

кризис налаживанию дело-
вых связей и производству, 
гость ответил следующее: 

- У нас сотрудники шутят 
- «Кризис мы видим только 
по телевизору». Нас он почти 
не коснулся, мы не снизили 
объемы производства. Был 
момент, когда покупатель-
ская активность чуть упала и 
у нас часть продукции скопи-
лась на складах. Но на сегод-
няшний день она уже почти 
вся реализована. Кризис да-
же в чем-то сыграл на руку, 
- например, убрал ряд недо-
бросовестных конкурентов. 

Примерно так же о кри-
зисе отзываются представи-
тели другого предприятия, с 
которыми нам довелось по-
говорить, – «Теплолюкс – Тю-
мень». Тюменцы выставку 
«Сургут. Нефть и газ» посе-
щают уже в пятый раз.

- На этот раз мы представ-
ляем полный комплекс взры-
возащищенного оборудова-
ния, начиная от банального 
греющего кабеля до мобиль-
ного компьютера во взры-
возащищенном исполнении. 
Использовать это можно вез-
де, где проводятся взрывы. 
Например, при геологораз-
ведке, – сказал нам предста-
витель кампании.

Наверное, никто из посе-
тителей не прошел мимо ори-

гинального стенда ОАО АЗ 
«Урал». Можно было подумать, 
что это не автозавод, а отдел 
игрушек: экспозиционный ряд 
здесь представляла выстав-
ка миниатюрных моделей из-
вестных грузовиков.

Желающим раздавали 
магниты на холодильник с 
красочными фото внедорож-
ных «Уралов», отчего у стен-
да выстроилась даже не-
большая очередь. Автоза-
водом заинтересовался и 
глава Сургута Александр Си-
доров - представители пред-
приятия подарили ему одну 
из своих моделей.

Но вот сургутских не-
фтяников, как выяснилось, 
внешним лоском не обма-
нешь - хозяев стенда изряд-
но пытал своими каверзны-
ми вопросами главный ин-
женер «СНГ» Александр Бу-
ланов, когда те начали ему 
расхваливать свой новый 
комфортабельный «Урал». «А 
удобно ли в кабине? А тепло 
ли зимой? Хорошо ли рабо-
тает кондиционер?» - спра-
шивал инженер.

По словам Буланова, во-
дители Сургутнефтегаза ча-
стенько жалуются на отече-

ственные грузовики, так как 
очень устают в них во время 
поездок на дальние расстоя-
ния. Но уральские заводча-
не заверили нефтяника, что 
в новом «Урале» все проду-
мано до мелочей, и его ка-
бина полностью соответству-
ет самым современным ми-
ровым стандартам.

Выставка этого года, по 
мнению главы города Алек-
сандра Сидорова удалась, и 
есть смысл ее проводить и 
впредь. По мнению главы, 
выставка «Сургут. Нефть и 
газ» является одним из усло-
вий эффективного развития 
как нефтегазового комплек-
са, так и отечественной про-
мышленности.

Дмитрий Карелин. Фото 
Леонида Березницкого

Крестьянство прирастает
Подведены итоги районного конкурса на «Лучшее 
крестьянско-фермерское хозяйство Сургутского района», 
который проводился с 15 июля по 15 августа. 

Церемония награждения проводилась в КФХ «Бекон» 
(фермеры Васяевы). Их хозяйство было признано лучшим 
в этом году. Почетный диплом и сертификат на 150 ты-
сяч рублей главе семейства вручил глава администра-
ции Сургутского района Дмитрий Макущенко. Вторым в 
этом году стал бессменный лидер среди сургутских фер-
меров Сергей Портянко (КФХ «Подворье») - премия 100 
тысяч рублей, и третье, почетное, место заняло КФХ Лю-
бови Ивановой - 50 тысяч рублей.

По словам Дмитрия Макущенко, фермерство в райо-
не развивается семимильными шагами. Еще в 2007 го-
ду в районе было всего пять крестьянско –фермерских хо-
зяйств, в 2008 г. – 13, а в этом году зарегистрировано 
уже 24 хозяйства. Количественный показатель в данном 
случае значительно уступает качественному, в 1990-х го-
дах в районе было 500 КФХ, однако выжить смогли толь-
ко единицы из-за отсутствия государственной поддержки. 
Сегодня иная картина – немногочисленные пока хозяй-
ства крепко стоят на ногах, успешно развиваются и прак-
тически с первых лет начинают работать на перспективу. 
Это результат экономической политики, проводимой пра-
вительством округа. Финансовая поддержка гарантиро-
вана всем формам собственности, несмотря на кризис. В 
этом году из окружной казны Сургутскому району на эти 
цели было выделено 47 миллионов рублей.

Галина Батищева 

Информация для населения
Обращаем внимание граждан, имеющих право на получе-
ние мер социальной поддержки (компенсации, выплаты, 
субсидии по ЖКУ, пособия на детей).

Для Вашего удобства, а также в целях предотвращения 
распространения среди населения инфекционных заболе-
ваний (гриппа) в Управлении социальной защиты населе-
ния по г. Сургуту продолжают работать консультационные 
телефоны: 52-98-38, 52-98-46,   52-98-90, 52-98-99.

Предварительная запись на прием к специалистам 
Управления осуществляется по телефону 52-98-34 с по-
недельника по четверг с 09.00 до 11.00.

Управление социальной защиты населения по г.СургутуУправление социальной защиты населения по г.Сургуту

Как всегда, самое видное место на выставке – Как всегда, самое видное место на выставке – 
буровому  инструменту.буровому  инструменту.

Непривычно смотрится бескапотная компоновка Непривычно смотрится бескапотная компоновка 
 «Урала» последней модели. «Урала» последней модели.

Впечатляет своими  Впечатляет своими  
размерами и дизайном  размерами и дизайном  

новый «Кировец»  питер-новый «Кировец»  питер-
ских тракторостроителей.ских тракторостроителей.

Поплатился за арсенал
Сургутский районный суд приговорил руководителя 
поискового отряда «Пламя» к одному году лишения 
свободы условно со штрафом в размере трех тысяч 
рублей. Пятидесятилетний Александр Калинин при-
знан виновным в незаконном приобретении, хране-
нии и перевозке боеприпасов.

Как сообщает Региональное  управление ФСБ России по 
Тюменской области, в мае нынешнего года сотрудники сур-
гутского отдела РУ ФСБ совместно с органами внутренних дел 
г. Сургута и Сургутского района изъяли у Александра Калини-
на 570 пистолетных и винтовочных патронов различного кали-
бра. Специалисты экспертно-криминалистического центра УВД 
по ХМАО установили, что более 200 изъятых патронов пригод-
ны к стрельбе. Боеприпасы Калинин незаконно хранил в поме-
щении поискового отряда в здании  школы п. Федоровский. В 
ходе следствия задержанный пояснил, что приобрел патроны 
во время проведения одной из поисковых экспедиций в Твер-
ской области у местных жителей. 

По словам пресс-секретаря начальника УВД по г. Сургуту 
Натальи Васильченко,  поисковый отряд «Пламя» не в первый 
раз попал в поле зрения  правоохранительных органов. В мае 
2008 года на станции Сургут сотрудники сургутского отдела РУ 
ФСБ России по Тюменской области и линейного УВД на транс-
порте при досмотре ручной клади поисковиков изъяли 13 вин-
товок, 2 автомата, магазин от пулемета, более 500 патронов 
немецкого и советского производства, а также корпус от мины 
с боевым капсюлем и зарядом тротила, пригодный для произ-
водства взрыва.

Ирина Пантелеева

Сургутский краеведче-
ский музей завершает 
годовой цикл программы 
семейного выходного дня 
«СиМ-СиМ, откройся!». 
В грядущее воскресенье 
участников проекта ждет 
предпоследняя встреча в 
музее.

Напомним, что програм-
ма семейного выходного дня 
«СиМ-СиМ, откройся!» впер-
вые была запущена музеем в 
2008 году и практически сра-
зу же завоевала популярность, 
победила в городском конкур-
се культурных проектов «Успех 
творческого сезона-2008» и 

«СиМ-СиМ», закройся!
стала дипломантом третьего 
межрегионального конкурса 
«Музей года. Евразия-2008». 
Как объясняют авторы проек-
та, СиМ-СиМ – это аббревиа-
тура, которая символизирует 
гармоничную связь семьи и 
музея (Семья – и – Музей); а 
главная цель замысла – это 
возрождение единства куль-
туры и общества посред-
ством взаимодействия му-
зея и семьи.

Участников программы, 
которыми могут стать все же-
лающие, систематически, от 
занятия к занятию знако-
мят с историей края и горо-
да, с культурой и обычаями 
коренного населения. Осо-
бенностью познавательного 
проекта является то, что ре-
ализуется он в необычной 
развлекательно-игровой 
форме.

В воскресенье участники 

проекта будут изучать плани-
ровку и архитектуру Сургута в 
срезе времен. Их познакомят 
с макетом первого сургутско-
го острога, с объемной картой 
современного Сургута, а так-
же предложат им спроектиро-
вать город по-своему. На по-
следнем занятии, которое со-
стоится в октябре, будут под-
ведены итоги цикла.

Дмитрий Карелин



На «ГЛ» дежурил Игорь Бурмасов.
Наш телефон 22-04-68 работает с 9 до 12 часов.
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Выборы мэра – в один 
тур? 

- Правда ли, что в Сургуте мэра будут выби-
рать в один тур или это сплетни?

Пока решение об этом на высшем уровне не принято. 
Для этого следует внести поправки в Устав города.

Будут ли сокращать чиновников? 
- Губернатор сказал, что у нас слишком много чиновников. 

В нашем городе их скоро начнут увольнять?
Надо внимательнее относиться к словам губернатора. 

В своей речи он упомянул, что наш город по количеству 
чиновников на душу населения находится далеко не на 
первом месте, и оптимизация, о которой говорит губерна-
тор, коснется, прежде всего, тех муниципалитетов, в кото-
рых чиновников слишком много. Согласно данным прави-
тельства Югры, чиновников стало больше в Урае, Ханты-
Мансийске и прилегающем районе, Нефтеюганске.

Черных кабельщиков – в милицию
- У нас в подъезде специалисты из компании, предостав-

ляющей услуги кабельного ТВ, демонтировали антенну и за-
ставляют подключиться к кабелю за деньги. Их действия пра-
вомерны?

Этот вопрос ранее задавался читателями. По словам 
специалистов департамента городского хозяйства, антен-
на является общедомовой собственностью, и без разре-
шения общего собрания собственников жилья ее демон-
таж является незаконным. По факту незаконных действий 
следует обращаться в милицию или в суд с гражданским 
иском о возмещении материального ущерба.

Пенсию – досрочно 
- Как оформить досрочную пенсию?
Как прокомментировали в управлении Пенсионного 

фонда РФ в Сургуте, досрочная пенсия оформляется ор-
ганами Пенсионного фонда по предложению службы за-
нятости. Основными условиями оформления гражданам 
пенсии по старости (по возрасту), включая пенсию на 
льготных условиях, досрочно являются: признание граж-
дан в установленном порядке безработными; отсутствие 
у службы занятости возможности для трудоустройства 
граждан; наличие у безработных граждан стажа работы, 
дающего право выхода на полную пенсию по старости (по 
возрасту), продолжительностью не менее 25 и 20 лет для 
мужчин и женщин соответственно, включая пенсию на 
льготных условиях; достижение безработными граждана-
ми определенного возраста - не ранее чем за два года до 
установленного законодательством РФ срока выхода на 
пенсию; увольнение граждан в связи с ликвидацией ор-
ганизации, сокращением численности или штата; согла-
сие безработных граждан с направлением их на пенсию 
по старости (по возрасту), включая пенсию на льготных 
условиях, досрочно. При отсутствии хотя бы одного из ука-
занных условий оформление пенсии по старости (по воз-
расту), включая пенсию на льготных условиях, досрочно 
не производится.

Дороги к зиме готовы 
- Успеют ли отремонтировать дороги до зимы?
Замдиректора департамента городского хозяйства 

Валерий Кощуг ответил на этот вопрос лично и заве-
рил, что городские дороги к зиме готовы. То, что не 
все выбоины удалось заделать – это следствие нехват-
ки средств на ремонт дорог в городском бюджете из-
за кризиса. В этот раз основное внимание было уде-
лено латанию дыр и ямочному ремонту. До следующей 
весны дороги будут в таком состоянии. В следующем 
году ожидается увеличение бюджета дорожных работ, 
поэтому следует ожидать масштабных работ по замене 
дорожного полотна.

Прививки нужны, но не все 
- Обязательно ли делать ребенку все прививки? 
Этот вопрос мы задали доктору медицинских наук 

Елене Серебряковой. Она ответила, что большая часть 
прививок, которые делаются в больницах, являются 
обязательными для детей. Но в то же время, например, 
прививку от гепатита В можно и не ставить маленьким 
детям. - К сожалению, в последнее время эту вакцину 
включают комплексом в прививки, и не делать ее мож-
но только купив отдельные препараты за свои деньги в 
аптеке, - сказала она.

Департамент архитек-
туры и градостроитель-
ства городской админи-
страции разработал ряд 
мер, призванных смяг-
чить остроту проблемы. 
Специалисты департа-
мента провели огром-
ную работу, проанали-
зировав существующее 
положение дел. При 
этом охватить удалось 
всю центральную часть 
города, куда вошли жи-
лые кварталы с общим 
числом жителей 187,7 
тысяч человек.

Новые нормы
Для получения объектив-

ной информации, как гово-
рится в отчете, использова-
лись данные генерального 
плана, спутниковые снимки 
и информация электронной 
карты города «Вектор».

Посмотрели снимки, по-
считали на пальцах сколько 
там машин... В итоге вышло, 
что на обследуемой террито-
рии стоит 10508 авто. Плюс 
6157 мест в гаражах, где, по 
идее, тоже должны быть ма-
шины. Где были остальные 
из 110 тысяч личных авто-
мобилей сургутян в момент 
«фотосессии» - неизвестно. 
Тем не менее в перепись 
они не вошли. И, стало быть, 
в дальнейших расчетах 
«обеспеченности микрорай-
онов местами парковки» не 
участвовали. Так вот, исходя 
из «общего числа автомоби-
лей на снимке», все доволь-
но неплохо. Автостоянки на-
половину пусты - по данным 
сводной таблицы их загру-
женность в разных районах 
составляет от 31 до 92 про-
центов. Из возможных бо-
лее чем 3000 мест (по 25 
кв.м. на каждую машину) на 
стоянках заняты лишь 1835. 
Гаражей вроде тоже с из-
бытком. По нормам, раз-
работанным когда-то для 
инвалидов, должно быть 5 
машино-мест на 1000 жите-
лей, а у нас есть районы, где 
норматив превышен в разы. 
Например, в 9 и 10 мкрн. по 
норме на 13 тысяч жителей 
нужно всего 65 гаражей, а 
по факту их 402.

Километр 
до стоянки

В упомянутой сводной та-
блице результатов есть лю-
бопытная графа - потреб-
ность в автостоянках по нор-
мативу 350 авто на каждую 
тысячу жителей. В этой гра-
фе указано, что Сургуту тре-
буется 410 508 кв. м. для 
того, чтобы расставить все 
машины по гостевым стоян-
кам. И это не предел. По по-
следним данным ГИБДД УВД 
по г. Сургуту, наш город уже 
«переплюнул» этот норма-
тив. На сегодняшний день 
зарегистрировано 143 968 
единиц автотранспорта, из 
них 109 278 - частные авто.

Машинам надо много места
Городские власти озадачились проблемой нехватки парковок для автомобилей

В генплане города, от-
корректированном в 
1991 году, был заявлен 
уровень автомобилиза-
ции, равный 75 авто на 
1000 жителей с перспек-
тивным ростом до 220 
авто на 1000 населения к 
2010 году. 

i

По СНиП на селитебных 
землях и прилегающих к 
ним производственных тер-
риториях должны предусма-
триваться гаражи 
и открытые сто-
янки для постоян-
ного хранения не 
менее 90 процен-
тов расчетного чис-
ла индивидуальных 
легковых автомоби-
лей при пешеход-
ной доступности не 
более 800 метров, 
в районах рекон-
струкции - не более 
полутора киломе-
тров. Норматив был 
бы хорош для Сур-
гута, если бы не одно «но». 
Даже если эти гаражи и сто-
янки обустроят, они навер-
няка останутся полупусты-
ми. Причина проста - слож-
но найти сургутянина, гото-
вого каждое утро топать в 
любой мороз пресловутые 
800 - 1500 метров до ма-
шины. Большинство предпо-
чтет «с боем» выбивать ме-
сто на гостевой парковке у 
подъезда.

Гостевые автостоянки, 
кстати, тоже не остались без 
внимания. Открытые пло-
щадки для временного хра-
нения легковых авто, по 
нормативам, следует пред-
усматривать из расчета не 
менее чем для 70 процен-
тов расчетного автопарка. В 
том числе в жилых районах 
должна помещаться каждая 
четвертая машина, в про-
мышленных районах - при-
мерно столько же. В зонах 
кратковременного массово-
го отдыха должны без про-
блем размещаться 10 про-
центов автомобилей сургу-
тян, еще для пяти процентов 
должны быть предусмотре-
ны парковки у общегород-
ских и специализированных 
центров.

В существующем проек-
те «Региональные нормати-

вы градостроительного про-
ектирования ХМАО-Югры» 
предусмотрены несколько 
иные нормы. Так гостевые 
автостоянки в жилых райо-
нах, по мнению разработ-

чиков проекта, должны вме-
щать до 40 процентов лич-
ных автомобилей горожан. 
Кроме того, предусматри-
вается обустройство откры-
тых стоянок для временного 
хранения машин в пределах 
улиц и дорог, ограничиваю-
щих жилые кварталы.

В светлое будущее
В настоящее время про-

ходит согласование Поло-
жение о составе, поряд-
ке подготовки и утвержде-
ния нормативов градостро-
ительного проектирования 
в Сургуте исходя из уровня 
автомобилизации 420 авто-
мобилей на 100 жителей. А 
пока в проектируемых и су-
ществующих микрорайонах 
предусматривается разме-
щение открытых парковок, 
подземных и многоэтажных 
паркингов по старым нор-
мативам. Например, в про-
екте Западного жилого рай-
она предусмотрено 28 ты-
сяч парковочных мест.

Кроме того, по данным 
Департамента архитектуры 
и градостроительства, еще 
несколько лет назад была 
разработана схема разме-
щения многоэтажных авто-
стоянок. Всего их предпола-
галось 86 почти на 30 тысяч 
авто. Часть их них удалось 

построить. Но существенно 
разрешить проблему парко-
вок многоэтажные стоянки 
оказались не в силах.

«Не хотите вверх - идите 
под землю» - решили город-

ские власти и в перечне 
участков, формируемых 
на торги в нынешнем го-
ду, предусмотрели стро-
ительство десяти жилых 
домов с подземными 
автостоянками на 900 
машин. Три земельных 
участка сформированы 
на торги как специаль-
ные объекты. Это гости-
ничный комплекс в 31-м 
мкрн. на 200 мест с под-
земной стоянкой на 78 

авто, открытая автостоянка 
на 254 машины на ул. Проф-
союзов, полузаглубленная 
автостоянка с детской пло-
щадкой в 33-м мкрн. на 80 
машин и гостевая стоянка 
у торгово-развлекательного 
центра по Югорскому тракту 
на 1200 (!) авто.

Также сформировано на 
торги шесть участков муни-
ципальных земель под стро-
ительство четырех полуза-
глубленных, одной много-
этажной и одной закрытой 
автостоянок на 900 парко-
вочных мест. Еще 10 участ-
ков, расположенных на при-
домовых территориях, опре-
делены для возведения ме-
ханических парковочных 
мест - всего на 250 машин.

По словам заместителя 
директора департамента ар-
хитектуры и градостроитель-
ства г. Сургута Владими-
ра Дворникова, суммарная 
вместимость существующих, 
строящихся и перспектив-
ных парковок всех типов со-
ставит 100 - 110 тысяч авто. 
Вроде бы достаточно, чтобы 
разместить всех желающих. 
Только, сдается, пока это 
«светлое будущее» наступит, 
автомобилей в городе ста-
нет еще больше.

Наталья Быкова
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В национальном кон-
курсе «ТЭФИ» тради-
ционно конкурируют 
между собой главные 
федеральные каналы. 
То, что в нынешнем 
конкурсе национальную 
награду в номинации 
«Специальный репор-
таж» получил журна-
лист сургутской теле-
компании, - событие 
само по себе уникаль-
ное. «СургутИнформТВ» 
стала единственным 
победителем «ТЭФИ» 
из числа региональных 
студий. 

еремония награж-
дения состоялась в Мо-
скве в Центральном доме 
предпринимателя в минув-
ший понедельник, 21 сен-
тября. Мы смогли встретить-
ся с Алексеем Кудрявцевым 
в день его возвращения в 
Сургут.

- Алексей, когда  вы от-
правлялись в столицу, ожи-
дали столь высокого при-
знания?

- Мы стали одними из не-
многих региональных ком-
паний, попавших в число 
финалистов национального 
«ТЭФИ». И одно это было для 
нас победой. Телекомпания 
уже получала «Орфея» на 
этом конкурсе в 2000 году 
за игру «STAR-СТАРТ», толь-
ко тогда работа выставля-
лась от Московской Незави-
симой Вещательной Корпо-
рации («ТВ-6»). Под своим 
именем канал «СТВ» попал 
на «ТЭФИ» впервые. Когда 
мы с гендиректором «Сур-
гутИнформТВ» Игорем Яро-
шем ехали в Москву, честно 
сказать, внутреннего ожи-
дания, что можем претендо-
вать на главную награду,  не 
было. Мы осознавали, что 
конкуренты очень сильные. 
С «Первым каналом» доста-
точно трудно бороться, и мы 
особо ни на что не надея-
лись.

«Орфей» из бронзы - уже в Сургуте 
Журналист «СургутИнформТВ» Алексей Кудрявцев получил высшую телевизионную награду страны

- Насколько я знаю, «ТЭ-
ФИ» - это не первый феде-
ральный конкурс, в кото-
ром вы участвовали...

- Я ранее выставлял свои 
работы в ре- г и о -
нальный «ТЭ- ФИ», 
но без на-
град. Были ко-
мандные побе-
ды «Новостей 
Сургута»… А 
в прошлом го-
ду я прини-
мал участие в 
общероссий-
ском конкур-
се НТВ «Про-
фессия - ре-
портер» и да-
же дошел до 
финала… Но 
уступил по-
беду. Кстати, 
«Первому ка-
налу».

- Зато в 
этом году те-
леакадемики присудили 
победу вашему репортажу 
наравне с работой «Перво-
го канала». Гордости «по 
случаю» прибавилось?

-  Это не то что гордость... 
Для меня - честь оказать-
ся на одной сцене с такими 
знаковыми фигурами рос-
сийского телевидения, как 
Константин Эрнст, Леонид 
Млечин, Михаил Дегтярь… 

Вы можете себе предста-
вить, что значит для реги-
ональной компании побе-
дить на «ТЭФИ»? Это такое 
«обыкновенное чудо». Это 

очень важное событие не 
только для меня или руко-
водства СТВ. Но и для всех 
нас. Мы получили столь вы-
сокую оценку своего про-
граммного продукта… Это 
не дает расслабляться, сти-
мулируя к дальнейшему раз-
витию. Теперь мы осознаем, 
что можем делать работу 
на самом высоком уровне. 
И, возможно, получить «Ор-
фея» еще раз. А значит, есть 
к чему стремиться. 

- Какова была предысто-
рия репортажа, получив-
шего столь высокие оцен-
ки Академии Российского 
телевидения?

-  Если вкратце - это сю-
жет про эпидемию пневмо-
нии в Еланском гарнизоне 
под Екатеринбургом. В ре-
дакцию канала «СТВ» обра-
тились родители одного из 
военнослужащих, попавше-
го в госпиталь. Мы сделали 
новостной сюжет про этого 
рядового, но я решил «коп-
нуть поглубже». И поехал в 
госпиталь. Оказалось, там 
лежали совсем не сто че-
ловек, как заявлялось офи-

Алексей Кудрявцев 
- ведущий и выпуска-
ющий редактор про-
граммы «Новости 
Сургута». Еще в шко-
ле мечтал работать в 
электронных СМИ. 
С 2003 года Алексей - 
сотрудник службы 
информации телеком-
пании «СургутИн-
формТВ». В 2006 году 
стал обладателем глав-
ного приза в городском 
конкурсе «Журналист 
года». В 2008 году  вы-
шел в финал всероссий-
ского телевизионного 
конкурса «Профессия - 
репортер». 

В номинации «Специ-
альный репортаж» бы-
ло представлено 19 ра-
бот. В финал вышли 
три. За победу боролись 
«Первый канал» с репор-
тажем «Со всеми пере-
садками», Томская ком-
пания «ТВ-2» с сюже-
том «История вечной 
мерзлоты» и «Сургут-
ИнформТВ» с работой 
«История болезни. Лич-
ное дело».

i

циально, а намного боль-
ше. Госпиталь был перепол-

нен, военнослу-
жащие лежали в 
коридорах, в дру-
гих отделениях… 
Я посмотрел, как 
их лечат, в каких 
условиях содер-
жат. А потом из 
истории болез-
ни призывников 
мы попытались 
составить «исто-
рию болезни» на-
шей армии. Чем 
она больна? Мно-
го чем… Кста-
ти, во время вру-
чения премии я 
сказал, что в сю-
жете рассматри-
вали пороки со-
ветской армии. 
Оговорка, как «по 
Фрейду»… Ведь в 
принципе россий-
ская армия неда-
леко ушла от со-
ветской. Насле-

дие, доставшееся нам с тех 
времен, - муштра, дедов-
щина, издевательства, пол-
нейшее бесправие солдат… 
Над репортажем работал не 
только я. Режиссер монта-
жа Олег Пасечник, напри-
мер, отвечал за «картинку». 
Мы монтировали сюжет не-
сколько дней. Потом я уе-
хал в отпуск, а Олег доводил 
работу до ума. Как раз в то 
время комиссия закончила 
проверку в Еланском гар-
низоне - был горящий по-
вод. Мы не предполагали 
сделать работу «для ТЭФИ» - 
нам нужно было просто вы-
дать сюжет в эфир. 

- Где будет «почетное ме-
сто» для бронзовой стату-
этки Орфея? В музее теле-
компании, дома, в рабочем 
кабинете?

- Я еще не думал по этому 
поводу. Пока награда стоит в 
редакции новостей, и все хо-
дят любуются ею. Кстати, я 
сам пока даже не успел рас-
смотреть «Орфея». Когда вру-
чили - было не до того. По-
том ехал, прижав к себе за-

вернутую в пакет награду, и 
в первый раз по-настоящему 
взглянул на символ «ТЭФИ» 
только сейчас… 

- После всероссийского 
признания Сургут не тес-
новат стал? Ехать покорять 
большие города не собира-
етесь?

- Мне задавали этот во-
прос за эти дни уже много 
раз. Буквально на следую-
щее утро после награжде-
ния раздался звонок: «Ну, 
что, Алексей, на какой канал 
вы теперь идете работать? 
Куда едете?» Я ответил: «В 
Сургут». Что значит «Сургут 
тесноват»? Это город, где 
я на сегодняшний день до-
стиг определенных успехов 
в профессиональном пла-
не. «СургутИнформТВ» - од-
на из немногих региональ-
ных телекомпаний, где мож-
но действительно расти. Это 
очень важно. Не факт, что 
можно достичь таких вы-
сот, работая в телекомпа-
нии какого-нибудь города-
миллионника. 

Мне очень приятно, что 
многие отнеслись к моей по-
беде с теплотой - поздравле-
ния я получил из многих го-
родов, от друзей, родных, 
знакомых. Но отпраздновать 
важное событие пока не уда-
лось. Сегодня вечером в тес-
ном телевизионном кругу мы 
обязательно соберемся, под-
нимем бокалы шампанско-
го… Для всех в нашей ком-
пании это радостное собы-
тие, ведь все мы работаем на 
один продукт. Просто в этот 
раз исполнителем был я…

- Я знаю, что рано утром 
вы едете в Ханты-Мансийск. 
За поздравлениями?

- Совсем нет. Это обыч-
ная рабочая командировка. 
Все. Праздник закончился. 
Как сказала после награж-
дения одна моя коллега: 
«Леша, сегодня ты получил 
«ТЭФИ» - завтра забудь про 
все и не расслабляйся ни в 
коем случае!»

Подготовила Наталья 
Быкова. Фото Леонида 

Березницкого

- Молодые чиновники, 
молодые политики увиде-
ли, как делается, собствен-
но говоря, международ-
ная политика, - это то, чем, 
в первую очередь, по мне-
нию Геннадия Хотмирова, 
стало участие в конферен-
ции для югорчан. Все трое, 
представлявшие наш округ 
в Ярославле, – молодые 
государственные деятели. 
Кроме Геннадия Хотмирова 
в форуме приняли участие 
заместитель председателя 
правительства округа Сер-
гей Кучин и председатель 
комитета по молодежной 

ярославское эхо

Умная экономика сменит либеральную
Делегаты от  
ХМАО-Югры 
отчитываются 
о своем уча-
стии в  меж-
дународной 
конференции 
«Современ-

ное государство и глобальная безопасность», ко-
торая проходила в Ярославле и собрала более 500 
участников из 18 стран мира, включая президента 
России Дмитрия Медведева. Один из трех югорчан, 
представлявших на форуме наш округ, - депутат 
думы Югры Геннадий Хотмиров - поделился свои-
ми впечатлениями с «СТ».

политике ХМАО-Югры Олег 
Пономарев.

По словам Геннадия 
Хотмирова, если говорить 
о работе конференции в 
общем, можно сказать, что 
участники форума обсуж-
дали будущее мирового со-
общества. Причем практи-
чески все выступавшие ис-
ходили в своих докладах 
из одного тезиса – мир на 
фоне кризиса изменился и 
уже никогда не будет преж-
ним – не только в экономи-
ческом, но и в политиче-
ском смысле.

Как одна из глобальных 

тенденций ближайшего бу-
дущего рассматривалось 
возвращение государства 
в экономическую жизнь 
страны. Государство уже 
не может оставаться «ноч-
ным сторожем» экономи-
ки и просто обязано регу-
лировать рынок, пресекая 
опасные спекуляции. Эти 
мысли, озвучиваемые, в 
частности, представителя-
ми правительства Испании, 
поддержал и президент РФ 
Дмитрий Медведев, ко-
торый сказал, что «эконо-
мика должна становиться 
умной».

- Либеральная модель 
экономики себя на самом 
деле изжила, и кризис в 
этом плане закономерно 
подвел черту, - поделился с 
нами собственным мнени-
ем Геннадий Хотмиров.

Ярославский форум, как 
выяснилось по его итогам, 
будет не последним – де-
легаты обещали встретить-
ся на том же месте в сле-
дующем году, когда горо-
ду Ярославлю исполнится 
1000 лет со дня основа-
ния.

Дмитрий Карелин
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В 2008 году в Югре 
были сданы в эксплуа-
тацию семь объектов 
культуры: это библио-
теки в Нефтеюганске 
и Нижневартовске, 
культурно-досуговый 
центр «Кристалл» 
в поселке Нижнесор-
тымский, культурно-
образовательный ком-
плекс (сельский дом 
культуры, детский сад) 
в поселке Зайцева Реч-
ка, а также Дом культу-
ры в поселке Таежный 
Советского района. 
О чем это говорит? 
О переходе к политике 
равномерного развития 
материальной базы 
учреждений культуры 
по всему округу. Это 
значит, что теперь будет 
делаться все для того, 
чтобы жители отдален-
ных поселений имели 
такие же возможности 
к посещению кинотеа-
тров и выставок, как и 
жители Сургута, Ниж-
невартовска и Ханты-
Мансийска.

Залы-
трансформеры 
нужнее других 
Доходность учрежде-

ний культуры пока остав-
ляет желать лучшего, но все 
же они не совсем убыточ-
ны. За 2008 год от пред-
принимательской деятель-
ности учрежде-
ний культуры, 
искусства и ки-
нематографии 
Югры поступи-
ло 279,5 млн ру-
блей. Получает-
ся, что в культу-
ре объем средств 
от предпринима-
тельской и иной 
приносящей до-
ход деятельности 
на одного жите-
ля автономного 
округа за 2008 
год составляет 
297 рублей. Из 
этого следует не-
однозначный вы-
вод: люди мало 
посещают учреж-
дения культуры, 
причем даже те, 
которые распо-
ложены вблизи 
их мест прожива-
ния. 

Возьмем для при-
мера кинотеатры. Показ 
фильмов в Югре осущест-
вляет 91 организация, в их 
числе коммерческие, муни-
ципальные организации ки-
нопоказа, сельские киноу-
становки. Кинотеатров хва-
тает, да и кино есть. Напри-
мер, за пару лет режиссеры 
произвели в округе 20 се-
рий телевизионных филь-
мов, сняли шесть игровых 
кинофильмов, сделали 108 
специализированных филь-
мокопий. Была произве-
дена реставрация и оциф-
ровка свыше 40 процентов 
фильмов окружного госу-
дарственного фильмофонда 

Культура растет числом 
Показатели развития социальной сферы внушают оптимизм

Самым значительным событи-
ем культуры Югры в 2008 году 
стал V Международный фести-
валь ремесел финно-угорских на-
родов «Югра-2008», который 
проводился под патронажем 
правительства округа. В нем 
приняли участие более 150 чело-
век. В их числе государственные 
и общественные деятели, искус-
ствоведы, специалисты народ-
ных художественных промыс-
лов и ремесел, этнографы, ма-
стера декоративно-прикладного 
и народного искусства, а так-
же представители средств мас-
совой информации из 40 населен-
ных пунктов России и Финлян-
дии.

i

Министр иностранных дел, 
председатель Комиссии Рос-
сийской Федерации по делам 
ЮНЕСКО Сергей Лавров вы-
разил благодарность губерна-
тору Югры Александру Фили-
пенко за вхождение в обновлен-
ный состав комиссии. Главная 
цель этого органа – установле-
ние, а также расширение меж-
дународного сотрудничества в 
сфере культуры, спорта и нау-
ки. Югра входит в небольшое 
число регионов, где такая де-
ятельность ведется на самом 
высоком уровне.

i

от общего объема фильмов, 
требующих реставрации. До-
ля охвата кинофестивалями 
разных поселений выросла 
на 70 процентов. Проведе-
на модернизация 80 сель-
ских кинозалов. Реализова-
но 19 модельных проектов 
по совершенствованию ки-
нообслуживания сельского 
населения.

Согласно официальной 
статистике, к концу 2008 го-
да увеличилось количество 

кинозрителей и достигло 1 
млн 103 тыс. человек в год. 
Но, позвольте, где эти зри-
тели, если заведующие ки-
нотеатрами часто говорят о 
кинопоказах, которые про-
ходят почти при пустых ки-
нозалах. Да, народ ходит на 
свежие отечественные, гол-
ливудские комедии, боеви-
ки, ужасы. Но хочется заме-
тить, что даже эти фильмы 
порой у зрителя не вызы-
вают интереса. Стало быть, 
этот показатель количества 
зрителей явно не соответ-
ствует действительности. 
Выявить реальное посеще-

ние просто: купить биле-
ты на целый день в один 
кинотеатр, например в 
Сургуте, и посмотреть, как 
будет наполняться кинозал.

Мы посетили один из 
коммерческих кинотеатров 
Ханты-Мансийска и лично 
видели, что в рабочее вре-
мя даже ожидаемые кино-
ленты могут не собрать нуж-
ного количества зрителей 
для начала сеанса (сотруд-
ники кинотеатра сообщили, 

что он начнет-
ся, если в зале 
будут хотя бы 
десять чело-
век). Выходит, 
что строить от-
дельные ки-
нозалы сегод-
ня не выгодно. 
Югре нужны 
з а л ы - т р а н с -
формеры, ко-
торые подхо-
дят как для ки-
нопоказа, так 
и для других 
общественных 
мероприятий. 
Один из таких 
залов в про-
шлом году от-
крылся в по-
селке Федо-
ровский. Там 
закупили ки-
ноустановку и 

в выходные показывают ки-
но, а в будни проводят в за-
ле другие мероприятия.

Новые имена 
страны

Но число мест в киноте-
атрах и показатели коли-
чества зрителей не опре-
деляют развитие культуры 
в Югре. На первом месте 
стоит привлечение детей в 
учреждения культуры для 
обучения различного рода 
умениям. В мире извест-
ны российский балет, ор-
кестры, картинные гале-
реи, но всего этого не бы-
ло бы, если из провинции 
не появлялись бы настоя-

щие творческие самород-
ки, новые таланты, имена в 
искусстве. Как они появля-
ются? Вот как раз б л а -
годаря внима-
нию властей к 
проблеме вос-
питания под-
растающего по-
коления в куль-
турных традици-
ях страны. 

Наша культу-
ра живет и раз-
вивается бла-
годаря талант-
ливым детям. 
Их просто так, в 
темном бараке 
с одной свечой 
и старой бала-
лайкой не вос-
питаешь. Ис-
кусство требует 
пространства, 
возможностей. 
В Югре они да-
же лучше, чем в 
столице. Здесь проще до-
биться успеха в развитии 
возможностей у ребенка. 
Строятся новые школы ис-
кусств, закупаются новые 
инструменты, выделяются 
деньги на поездки в дру-
гие города с выступления-
ми, концертами, проводят-
ся стажировки преподава-
телей. Всего этого во мно-
гих регионах просто нет, 
так как нет денег. Культура 
не живет, а выживает. Чего 
стоит один вид развалива-
ющихся домов культуры по-
стройки 50-х годов прошло-

го века. В Югре очень скоро 
все школы искусств обзаве-
дутся новыми капитальными 
помещениями. Порой под-
держка требуется не столь-
ко школе, сколько отдель-
ным одаренным детям. За 
два года из бюджета Югры 

оказана адресная поддерж-
ка 268 одаренным детям.

Для поддержки учащих-
ся, достигших выдающихся 

успехов в учебной и твор-
ческой деятельности, гу-
бернатором округа назна-
чены стипендии  «Юные 
таланты Югры» 20 учени-
кам детских музыкальных, 
художественных школ и 
школ искусств. Кроме то-
го, назначено десять це-
левых стипендий ученикам 
и студентам образователь-
ных учреждений культу-
ры Югры и 15 премий гу-
бернатора творчески ода-
ренным учащимся художе-
ственных школ. 

Хочется отметить, что 
по итогам всероссийского 
смотра-конкурса «Молодые 
дарования России» восемь 

с т у д е н т о в 
Югры полу-
чили премии 
Федерально-
го агентства 
по культуре и 
кинематогра-
фии, а 14 уча-
щихся и сту-
дентов удосто-
ены премии 
от Президента 
России. Юные 
звездочки на-
шего окру-
га очень ско-
ро заблестят 
на мировом 
небосклоне, 
и, возможно, 
некоторых из 
них потомки 

запомнят на века.

Андрей Нестеров. Фото 
Леонида Березницкого

Ре
кл

ам
а.



трuбуна
cургутская_ 

25 сентября 2009 года, № 1806          мир     спорта

На этот раз сургутский 
спорт пошел еще дальше: 
сразу три его представите-
ля вернулись домой с ме-
далями. 

Если говорить о са-
мой Сурдоолим-
пиаде, то, по мне-

нию наших спортсменов и 
тренеров, она прошла на 
самом высоком уровне. К 
услугам наших атлетов бы-
ли предоставлены номера 
в пятизвездочном  отеле, 
европейская и азиатская 
кухня. К тому же с момен-
та прибытия в Тайвань и до 
самого отлета рядом с на-
шими атлетами находились 
местные волонтеры, ко-
торые прекрасно владели 
русским языком. 

По мнению наших спор-
тсменов, даже церемония 
открытия Сурдоолимпиады 
была намного интереснее и 
красочнее, нежели это бы-
ло год назад на Олимпиа-
де в Пекине. Да и сборная 
России на этих играх была 
куда представительнее. Бо-
лее четырехсот представи-
телей нашей страны высту-
пали в 24 видах  спорта.   

Разумеется, главны-
ми видами спорта 
были те, где раз-

ыгрывалось больше всего 
медалей – легкая атлетика 
и плавание. Именно в лег-
кой атлетике Россию пред-
ставляли  сразу  трое сур-
гутян.  

Больше всего надежд у 
руководства нашей сбор-
ной было связано с прыгу-
ном с шестом и десятибор-
цем  Али Аметовым. Его 
результаты на предыдущих 
чемпионатах мира и Евро-
пы красноречиво  говори-

Герои спорта  – в «Сургутской трибуне» 
ли, что здесь, в Тайбэе, он 
обязательно завоюет ме-
дали, причем самого вы-
сокого достоинства. 

Однако на тренировке 
в секторе для  прыгунов 
с шестом произошла тра-
гическая случайность. Во 
время разбега наш чем-
пион надорвал связку. Не 
придав этому серьезно-
го значения, он попытал-
ся продолжить упражне-
ния и тем самым 
усугубил травму. В 
течение несколь-
ких дней врачи 
безуспешно пыта-
лись вернуть сур-
гутянина в строй.  
В результате Али 
Ахметов был вы-
нужден отказаться 
от участия в этом 
турнире.     

  Юлия Любчик, 
которой накану-
не выступления 
(2 сентября) ис-
полнилось девят-
надцать лет, до-
вольно легко про-
билась в финал 
среди метатель-
ниц молота. Ее наставник 
Юрий Курдюмов был уве-
рен, что Юлия добудет ме-
даль.  И это было вполне 
реально, поскольку вплоть 
до предпоследней попытки 
она занимала третье ме-
сто вслед за легкоатлет-
ками из Норвегии и Укра-
ины. Но в последней по-
пытке очень опытная спор-
тсменка из Чехии метнула 
свой снаряд на сорок сан-
тиметров дальше сургутян-
ки. В результате Юлия ста-
ла только четвертой. 

Надо сказать, что в этот 
же день отметил свой день 
рождения и еще один ме-
татель молота Максим 

Окончание.                   
Начало на 1-й стр.

Бган. С ним у руковод-
ства нашей команды на-
дежд было связано мень-
ше всего. Дело в том, что 
Максим заметно отличал-
ся от остальных участни-
ков этих «богатырских игр» 
не только по возрасту, по-
скольку совсем еще не-
давно выступал в турнире 
среди юниоров, но и чисто 
внешне. Практически всем 
участникам Максим замет-

но уступал не только в ро-
сте, но и в весе.   

Совсем еще юный 
« м о л о т о б о е ц » 
Максим Бган ехал 

на эти Игры скорее для то-
го, чтобы набраться опы-
та, нежели рассчитывал 
на серьезный успех. Одна-
ко именно он сотворил на-
стоящую сенсацию на этом 
турнире. 

Дело в том, что до нача-
ла Игр ведущие спортсме-
ны ведут между собой за-
очный спор. Заключается 
это в том, что на трениров-
ках они порой показывают 
очень высокие результаты 
и тем самым пытаются за-

пугать своих конкурентов. 

В этот момент тре-
нер Максима 
Юрий Курдюмов, 

не только запретил своему 
воспитаннику показывать 
высокие результаты, но и 
смотреть на остальных. И 
это ему помогло. 

Уже в первой попытке 
сургутянин бросил снаряд 
за 55 метров и обеспечил 
себе место в финале. Что 

касается его основных кон-
курентов, то видимо они 
столько потратили сил пе-
ред турниром, что на самый 
главный старт их почти не 
осталось. 

В финале Максим был 
уже неудержим. С первой 
попытки он прочно занял 
вторую позицию и не усту-
пил ее уже никому. Чемпио-
ном, с новым  мировым ре-
кордом, стал легкоатлет из 
Японии.   

В отличие от здоровых 
спортсменов, которых раз-
деляет языковой барьер, на 
Сурдоолимпиаде этой про-
блемы не было. Все атлеты, 
вне зависимости от их на-

циональной принадлежно-
сти, общались на языке же-
стов. И в отличие от обыч-
ных спортсменов для кото-
рых любой турнир, вплоть 
до Олимпиады, является 
всего лишь соревновани-
ем, для глухих спортсменов 
это событие стало настоя-
щим праздником. 

Они искренне пережи-
вали друг за друга и, как 
это ни покажется стран-

ным, поддержи-
вали всех без ис-
ключения участ-
ников. Особенно 
это проявилось 
на турнире волей-
болистов, где Сур-
гут представляли 
сразу двое: Вла-
димир Шмыгин и 
Павел Фатин. При 
этом вторым тре-
нером националь-
ной сборной Рос-
сии был тренер-
п р е п о д а в а т е л ь 
С Д Ю С Ш О Р 
«Аверс» Станис-
лав Руденко. 

Сразу скажем, 
что для волейбо-

листов на Сурдоолимпиаде 
никаких поблажек не было. 
Точно такая же как у обыч-
ных спортсменов площад-
ка, та-кой же высоты сетка 
и те же правила. Разница 
была лишь в том, что свист-
ки арбитров дублировались 
зажиганием лампочек. 

Это были уже ХХI 
игры. И при этом 
наша команда, 

включая сборную СССР, ни 
разу в своей истории не 
становилась победителем.  
Как таковой задачи выи-
грать не ставилось руковод-
ством нашей сборной и на 
этот раз, поскольку все по-
нимали, что сборная Украи-

ны никому не проигрывала 
около пяти  лет. 

Тяжелые игры выдались 
для нашей сборной на груп-
повом этапе. Сначала рос-
сияне обыграли в тяже-
лейшем пятисетовом матче 
сборную Германии, затем 
сборную Венесуэлы и Япо-
нии.  После этого в полуфи-
нале была повержена ко-
манда Ирана, а в финале в 
драматической борьбе на-
ши ребята обыграли доселе 
непобедимых  украинцев. 

Как сказал Станис-
лав Руденко: «Я ви-
дел много турни-

ров и побед, но эта мне за-
помнилась особенно. Когда 
я взглянул на свою коман-
ду, игроки которой стояли 
и плакали, у меня у само-
го ком подошел к горлу. Это 
была действительно заслу-
женная победа». 

Как известно, на всех 
без исключения Олимпиа-
дах, с какой бы приставкой 
они ни были, существует 
упрощенная схема присво-
ения звания «Заслуженный 
мастер спорта». Не стала 
исключением и эта Сурдоо-
лимпиада. Сразу по оконча-
нии соревнований Максим 
Бган, Владимир Шмыгин и 
Павел Фатин получили за-
ветные значки и удостове-
рения. 

Надо сказать, что ны-
нешние чемпионы и призе-
ры Сурдоолимпиады в Тай-
бэе еще не обожглись лу-
чами славы. Поэтому по 
окончании нашей пресс-
конференции они искренне 
поблагодарили всех присут-
ствующих так, как это при-
нято только у них – подняв 
руки вверх. 

Александр Миронов.                                
Фото                                     

Леонида Березницкого



Выставка-продажа «Промёда» и масла «Кедровый Дар», а также
подробная консультация по их применению будет проходить по адресам:

ТОЛЬКО  ТОЛЬКО  29 сентября29 сентября
г. Сургутг. Сургут

с 9.00 до 10.00 ФОК «Энергетик»с 9.00 до 10.00 ФОК «Энергетик»
(бывший ДК «СпАртА», ул. Энергетиков, 47),(бывший ДК «СпАртА», ул. Энергетиков, 47),

с 11.00 до 13.00 ДК ЦКиД «Камертон»с 11.00 до 13.00 ДК ЦКиД «Камертон»
(ул. Островского, 16/1)(ул. Островского, 16/1)

При почтовых заказах и курьерской доставке скидка не действует. 
Почтовые расходы 10%, минимальный заказ – 2 упаковки. 

Товар сертифицирован. Заказы и письма принимаются по тел.: 
8 (495) 50-48-570 или по адресу: 125367, г.Москва, а/я 21, ООО «СВК-Групп». 

Информацию по применению бальзама «Промёд» можно получить: 
г. Екатеринбург, тел.: 8 (343) 2139588.

ДЕЙСТВУЕТ КУРЬЕРСКАЯ ДОСТАВКА ПО г. СУРГУТУ 8 (3462) 707-837, 8-922-41-23-549 

НЕ ЯВЛЯЕТСЯ ЛЕКАРСТВОМ. ПЕРЕД ПРИМЕНЕНИЕМ ВНИМАТЕЛЬНО ПРОЧИТАЙТЕ ИНСТРУКЦИЮ И ПРОКОНСУЛЬТИРУЙТЕСЬ С ВРАЧОМ.

Рекомендуемый курс 2 упаковки. При профилактике хронических заболеваний   
4 упаковки. Вес упаковки: 120 г.

Цена 1 упаковки: 550 руб. Инвалидам и пенсионерам - скидка 9%.

Сертификат соответствия № РОСС RU.АИ55.В00257 от 09.02.2009 г.

Применяется при анемии, при заболеваниях сердечно-сосудистой системы, при забо-
леваниях желудочно-кишечного тракта (язвах желудка и кишечника), печени, почек, подже-
лудочной железы, способствует снижению уровня холестерина в крови. Также рекомендо-
ван к применению при простудных заболеваниях, гриппе, ангине, гайморите, воспалении 
среднего уха, бронхолегочных, инфекционных болезнях. «Кедровый Дар» используется и 
при грибковых заболеваниях кожи, герпесе, псориазе, нейродермите, экземе, дерматите, 
пролежнях, геморрое, трещинах прямой кишки. Используется при остеохондрозе, радику-
лите, люмбаго, тромбофлебите, артрозе, артрите. Показан для применения при трофиче-
ских язвах, фурункулах, стоматите, цистите, шпоре. Способствует заживлению ожогов, ран, 
укусов насекомых, послеоперационных швов, быстрому сращиванию костей. Благотворное 
влияние оказывает для восстановления функций репродуктивной системы (потенции у муж-
чин, деторождения у женщин). Способствует улучшению работы мозга, развития и сохране-
ния памяти.

«Кедровый Дар» не устраивает «стрессовых ситуаций» для организма, но мягко и медлен-
но включает процесс очищения и оздоровления на клеточном уровне. Результатом является 
восстановление хромосомного ряда. Такое глубокое воздействие очень редко достигается 
с помощью специальных гомеопатических систем исцеления. При принятии кедровой смо-
лы повышается иммунитет, в крови увеличивается содержание фагоцитов, которые уничто-
жают вирусы и инородные патогенные микроорганизмы. Все железы и органы нашего ор-
ганизма начинают работать интенсивно. Далее начинается регенерация клеток всех тканей 
организма, очищение от шлаков.

Рекомендуемый курс   2 упаковки.
При профилактике хронических заболеваний   4 упаковки.

Цена 1 упаковки: 500 руб. Инвалидам и пенсионерам: 450 руб.

В процессе применения очищается печень, кровеносные сосуды, 
которые становятся более эластичными. За счет этого восстанавлива-
ется саморегуляция кровяного давления, значительно снижается риск 
инсультов и инфарктов, исчезают боли в суставах. Используется при 
холециститах, колитах, энтероколитах, гепатитах, гастритах, происхо-
дит регуляция обмена веществ, повышается общий жизненный тонус.

Эта уникальная система оздоровления организма под  названием 
«сибирская чистка» свои корни ведет из крепкой,  здоровой духом 
сибирской тайги.

Бальзам «Промёд» - здоровье, 
подаренное природой! 

Урал – место сказаний Бажова, царство 
хозяйки Медной горы, владения царя По-
лоза. Горы, овеянные легендами. Урал, 
воспетый в народных преданиях, славен не 
только подземными сокровищами. Читая в 
детстве сказки Бажова, мы даже не догады-
вались, какая удивительная, таинственная 
сила скрыта в богатейшей горной флоре и 
фауне. Величественная природа Урала - ис-
точник неиссякаемой жизненной энергии и 
настоящего сибирского здоро-
вья, которого так часто желали 
друг другу в поздравительных 
открытках советского времени.

Мы живем в другую эпо-
ху, в другой стране. Но одно 
осталось неизменным – по-
желание крепкого здоровья 
вам и вашим близким. И для 
этого вовсе не нужно ехать 
на далекий Урал. Целебная 
сила гор хранится в волшеб-
ном бальзаме «Промёд». Это 
100% натуральный продукт, 
который состоит из меда, пчелиного 
воска, прополиса, кедрового, репейно-
го и облепихового масла. Уникальность 
бальзама состоит в том, что каждый из 
составляющих компонентов многофунк-
ционален сам по себе. Практически лю-
бой из них в народе называют «золотым 
корнем Урала».

Имеется в виду универсальность це-
лебных свойств. А собранные в единый 
бальзам, прошедшие сложнейшую об-
работку по запатентованной техноло-
гии, они дают кумулятивный эффект и 
составляют могучую силу, дающую хо-
рошие результаты и восстанавливаю-
щую наш организм. Результаты его ис-
пользования заметны уже в первые дни.

Бальзам «Промёд» способствует рас-
ширению и наполнению кровеносных 
капилляров, что усиливает венозный 
отток, улучшает микроциркуляцию кро-
ви и отчего снижается риск сердечно-

сосудистых заболеваний, таких как ише-
мия, аритмия, при скачках артериального 
давления. Для людей, страдающих зависи-
мостью от погодных изменений, - это не-
заменимая вещь. Бальзам помогает снять 
головную боль, способствует стабилиза-
ции давления, применяется при ломоте в 
суставах, а следовательно - при множестве 
заболеваний опорно-двигательного аппа-
рата (артрите, артрозе, радикулите, осте-
охондрозе, ревматизме, неврите, межпоз-
воночной грыже, пяточной шпоре и др.). А 
еще «Промёд» размягчает стенки сосудов, 

отчего они делаются более эла-
стичными и происходит сниже-
ние внутричерепного давления, 
в результате этого исчезает 
звон в ушах и голове, возможно 
улучшение зрения, в том числе 
и при глаукоме. «Промёд» помо-
гает восстановлению организма 
после травм, в том числе травм 
головы, инсультов, инфарктов. 
Рекомендован к применению 
при заболеваниях щитовидной 
железы, глазных болезнях, при 
сахарном диабете.

Бальзам широко используется для про-
филактики хронического простатита. Так-
же «Промёд» применяется при снятии 
любых острых инфекционных симптомов 
(грипп, ОРВИ, ОРЗ, гайморит, пародонтоз, 
воспаление уха, тройничного нерва, осте-
омиелит, дисбактериоз и т.п.), хронических 
заболеваний и рецидива инфекций (астма, 
бронхит, пневмония, простатит и др.)

Испытайте на себе чудесную силу баль-
зама, рожденного самой природой. Над 
его созданием трудились тысячи пчелок, 
без устали летая от цветка к цветку. Забот-
ливые руки добавили к медовой компози-
ции целебное масло растений, впитавших 
в себя соки земли и энергию стихий.

Почувствуйте вместе с «Промёдом» живи-
тельное дыхание Урала.

Желаем вам крепкого здоровья 
и долгих лет жизни!

Подробная информация на сайте 
www.apifito.net

Прочитала в газете о бальзаме «Промёд» 
и решила приобрести его, так как в течение 
жизни накопилось множество хронических 
заболеваний. Больше всего беспокоили 
боли в области почек. Принимала бальзам в 
течение двух месяцев, а затем обратилась к 
врачам, прошла обследование в больнице. 
Результат превзошел все ожидания – размер 
почек пришел в норму, и боли прекратились.

Кирьянова Р. М., г. Улан-Удэ

Я страдала хронической гипертонией 
(давление было 210/105). Начала принимать 
бальзам «Промёд» и масло «Кедровый Дар». 
Внук, который каждый день измерял мне дав-
ление, сильно удивился, когда увидел, что у 
меня после первого месяца приема бальза-
ма и масла давление снизилось до 120/80.

Жданова А. С., г. Красноярск

Несколько лет назад перенесла микроин-
сульт, и у меня парализовало левую сторону. 
Не могла ни ходить, ни говорить. Мне назна-
чили очень большое количество лекарствен-
ных препаратов, время шло, а заметных улуч-
шений не наблюдалось. Узнала о бальзаме 
«Промёд» и сразу его приобрела. Уже через 3 
месяца применения стала передвигаться без 
помощи трости, также речь стала внятной.

Комендант И. А., Иркутская обл.

Мой 14-летний ребенок заболел бронхи-
том, и у него сильно воспалились гланды. 
Приобрели бальзам «Промёд» и начали его 
применять, как указано в инструкции: дела-
ли компрессы на ночь, смазывали гланды 
тампоном, смоченным в бальзаме, а также 
сын рассасывал «Промёд» 3 раза в день под 
языком. Врачи хотели делать операцию по 
удалению аденоидов, но после обследова-
ния отказались, так как в этом уже не было 
надобности. Краснота и воспаление в горле 
прошли.

Юдашева Г. В., г. Канск

Долгое время я страдал заболевания-
ми сердечно-сосудистой системы: иши-
мическая болезнь сердца - стенокардия и 
аритмия. В связи с этим у меня появилась 
одышка, а скачки давления просто не давали 
покоя. Стал принимать бальзам «Промёд» и 
после 2-х месяцев одышка прошла, сердце 
перестало болеть, давление стабилизирова-
лось. Теперь я принимаю «Промёд» просто 
для профилактики.

Карпов М. Л., г. Ангарск

Два года назад на руке образовалась глу-
бокая рана, началось загноение. Ничего не 
помогало, рана плохо заживала. Будучи фар-
мацевтом, сама перепробовала множество 
лекарственных препаратов, но толку от них 
не было. Решила приобрести бальзам «Про-
мёд». И уже после двух месяцев применения 
бальзама внутрь и наружно я увидела неожи-
данные для себя результаты – рана очень бы-
стро зажила.

Порошина Р. К., г. Братск

На протяжении 10 лет страдала сахарным 
диабетом. Перепробовала множество пре-
паратов, ничего не помогало. Прочитала в 
газете о бальзаме «Промёд» и приобрела 
4 упаковки. Принимала бальзам 2 месяца и 
была приятно удивлена, когда сахар в кро-
ви пришел в норму. Теперь стараюсь вести 
спокойный образ жизни, не нервничать, что-
бы не испортить результат.

Рожкова А. А., с. Георгиевка

Я перенесла операцию на печени, после 
которой появилась сильная изжога на жа-
реное и печеное. Также сама печень очень 
сильно болела. Услышала про бальзам «Про-
мёд», купила. После месячного применения 
по инструкции на мое удивление изжога 
прошла, и боли в области печени больше не 
беспокоят. Теперь я могу есть любую пищу. 

Шамыгина Г. А., г. Братск

На протяжении многих лет меня беспоко-
или боли в суставах, ноги не разгибались. 
Из-за этого ночью плохо спала, началась 
бессонница. Узнала про бальзам «Промёд» 
и стала его принимать внутрь и наружно. По-
сле первого месяца у меня исчезли боли, те-
перь я спокойно передвигаюсь, прошла бес-
сонница. И вообще я взяла за правило: если 
появится какая-либо царапина – помажу ее 
«Промёдом», и все проходит.

Золотерина В. М., г. Барабинск

Решила попробовать бальзам «Промёд», 
так как страдала сильной астмой и хрониче-
ским обструктивным бронхитом. После двух 
месяцев применения бальзама я полностью 
отказалась от приема гормональных пре-
паратов, почувствовала значительные улуч-
шения. Также очень беспокоила опухоль на 
лодыжке. По совету приобрела масло «Ке-
дровый Дар». Применяла его наружно, и 
опухоль уменьшилась в размерах.

Садовникова В. А., г. Канск

У меня очень сильно болели глаза, не мог-
ла прочитать даже программу передач. Дочь 
узнала из газеты о бальзаме «Промёд», и мы 
решили приобрести его. Один месяц прини-
мала по инструкции внутрь и наружно, нано-
ся на область вокруг глаз. Состояние улуч-
шилось: глаза перестали болеть, и я стала 
видеть намного лучше.

Казакова Н. М., г. Ангарск

На протяжении долгих лет у меня была 
маленькая язвочка на щеке. Сначала мне 
сделали облучение язвочки, затем опера-
цию по пересадке кожи с области грудной 
клетки на лицевую область. После транс-
плантации кожа не прижилась. Также в свя-
зи с приемом сильных лекарств появились 
одышка, кашель и шум в голове. В течение 
одного месяца стал дополнительно прини-
мать бальзам «Промёд» внутрь и наружно. 
Мое самочувствие улучшилось, кашель и 
одышка прошли, кожа стала более эластич-
ной, а рана на щеке полностью зажила.

Шитов Г. П., Бурятская респ.
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